

ACCESO
LIBRECARLOS
ZÚNIGA
PÉREZ

#OPINIÓN

LA
GUERRA
DE LAS
MARCHAS

López Obrador vio como una verdadera amenaza la posibilidad de perder el control de lo que siempre pareció tener: las calles del país



diferencia de otras contrarreformas que se promovieron este sexenio, la electoral se comenzó a disputar en un terreno que parecía exclusivo del Presidente, y el 12 de noviembre la convocatoria en defensa del INE sacó a miles de personas que desbordaron el Paseo de la Reforma y llegaron al

Monumento de la Revolución. Un desafío que, ante la convocatoria, tiene una respuesta de gran dimensión.

La danza de cifras que no llegan a un acuerdo en el número de asistentes por parte del oficialismo y los organizadores hablan de que el monopolio de la tribuna popular le fue arrebatado a López Obrador. La marcha del 27 de noviembre es su respuesta despótica: todo el aparato del Estado está ya al servicio del ego presidencial para superar a sus opositores.

Ahora hacen lo que tanto criticaron como oposición. Desde el inicio de su gobierno, se señaló la posibilidad de que López Obrador hiciera uso del aparato de estado en torno a su figura y no hubo equivocación: en 2019 el TEPJF estableció que los llamados "servidores de la nación" incurrieron en propaganda gubernamental con elementos de promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos, entregando programas sociales con ropa que era identificable con el nombre del Presidente. Los servidores a cargo de la Secretaría de Bienestar son los que facilitan, organizan y coordinan a los derechohabientes en los diferentes programas de la administración federal, los cuales seguramente serán movilizadas para

nutrir la marcha del próximo 27 de noviembre.

El ejército lopezobradorista actualmente tiene a 18 mil 894 enlaces de servidores de la nación en todo el país, con un sueldo de ocho mil 482 pesos mensuales; 252 directores regionales que cobran más de 50 mil pesos mensuales; y 32

Continúa en siguiente hoja



superdelegados, que cuestan al año 45.9 millones de pesos. No es un detalle menor que la Auditoría Superior de la Federación haya detectado irregularidades en distintas instancias gubernamentales, tanto del gobierno federal como administraciones locales, por un total 11 mil 149 millones de pesos, según la segunda entrega de informes de la Cuenta Pública 2021, entre la que se encuentran programas sociales como Jóvenes Construyendo el Futuro, con irregularidades por 78.8 millones de pesos, un ejemplo de la opacidad del gobierno, y también de su debilidad por hacer de los beneficiarios de los programas una base cautiva y clientelar, propia del más añejo régimen corporativo del PRI.

Ya hay competencia interna entre legisladores y dirigentes de Morena para ver quien "invita" a más participantes a la marcha. Sindicatos y otras organizaciones empiezan a presionar.

Estamos ante la antesala de una guerra que cambia de fondo la lucha por el poder político. López Obrador vio como

una verdadera amenaza la posibilidad de perder el control de lo que siempre pareció tener: las calles del país. A río revuelto, ganancia de pescadores, y en el juego del poder, el talante autoritario y faccioso del poder, está llevando a repensar los escenarios electorales de 2023 y 2024.

CARLOSZUNIGAPEREZ@GMAIL.COM / @CARLOSZUP

***Ya hay
competencia
interna para
ver quién invita
a más***